

Noticias

México Puede Obligar a Sam a que "Voltee la Vista" Hacia L. América

• También Venezuela, Ecuador y Colombia

• Habló Cortázar Sobre el Futuro de L. América

• La Junta Chilena Baleó "la Palabra del Hombre"

• Arceo Pide al Papa que Desconozca a Pinochet

Latinoamérica será determinante en el devenir histórico del mundo porque países como Venezuela, México, Ecuador y Colombia son capaces de variar los parámetros sobre los que Estados Unidos se mueve actualmente y hacer que éste vuelva la vista hacia el Continente y deje de depender del Medio Oriente, dijo hoy Julio Cortázar, el escritor argentino que se encuentra en México.

Cortázar participa en la Tercera Sesión Internacional Investigadora de los Crímenes de la

Junta Militar en Chile, y, por la mañana, antes de la sesión, señaló lo anterior.

Añadió que América Latina tiene un estado de guerra continuo contra el nuevo fascismo, "contra eso que llamamos gorilismo" y que significa todas las formas de explotación, de alienación de nuestros pueblos.

LOS FASCISTAS CHILENOS DISPARARON CONTRA LAS PALABRAS

Y por la noche, ante la Comisión, Cortázar narró sus experiencias en Chile. Dijo que allí se desmantela la cultura y que los militares, además de disparar contra hombres llenaron de balas lo que más temen los fascistas: "la palabra, la palabra hecha libro o tema de canción, inscripción en las paredes; la palabra de los hombres que se sirven de ella para ampliar sus límites, acceder a la verdadera libertad, que no sólo es exterior sino que nace y vive dentro de la

Por
IRMA FUENTES

mente y de su sensibilidad".

Por eso, dice, ahora comprende que la Junta Militar se dio cuenta de que el mayor obstáculo era el cultivar a los hombres, permitirles politizarse. Y "ese miedo profundo que todo fascista tiene de la educación, ese gesto de sacar la pistola, es en definitiva el certificado irreversible de su fracaso final —sentenció—. Matar a un hombre, exterminar a un pueblo es fácil cuando se tienen las armas, los dó-

lares, los cómplices dentro y fuera. Lo que ningún sistema ha podido ni podrá —dijo— es matar a alguien por dentro y dejarlo a la vez vivo.

El obispo de Cuernavaca, Sergio Méndez Arceo envió ayer al papa Paulo VI una relación basada en los resultados obtenidos en la Tercera Sesión en México de la Comisión Internacional Investigadora de los Crímenes de la Junta Militar en Chile, para que manifieste explícitamente su rechazo a ese gobierno retirando al Nuncio de ese país.